

Amalia Pulido/Edomex

# “El mayor reto será que la gente vote”

## Entrevista

MARIO C. RODRÍGUEZ  
TOLUCA

La elección del 1 de junio representará un reto para el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), ya que se renovará 17 por ciento del Poder Judicial local y será la antesala de los comicios más grandes en su historia, en 2027, cuando sea electo 83 por ciento de magistraturas, además de 125 presidencias municipales y 75 diputaciones.

La titular del IEEM, Amalia Pulido Gómez, recordó que la entidad tiene el padrón más grande del país con 13 millones 229 mil 292 electores.

Este año se renovarán 91 cargos del Poder Judicial mexiquense, entre ellos la presidencia y 30

magistraturas del Tribunal Superior de Justicia, cinco magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial y 55 puestos en Juzgados de Primera Instancia.

De acuerdo con la última lista publicada por las autoridades locales, además, competirán 534 candidatos, de los cuales 14 aspiran a la presidencia, 177 a magistraturas, 45 al Tribunal de Disciplina Judicial y 298 a jueces.

La autoridad electoral ha desarrollado protocolos de seguridad en elecciones anteriores hasta para más de 7 mil 700 candidatos, como ocurrió en 2024, por lo que ya está sobre la mesa la posibilidad de implementarlos.

“Estamos previendo el tema de la protección a candidatos. En 2024 firmamos un convenio de colaboración entre la fiscalía, la Secretaría de Seguridad y el gobierno estatal para generar mecanismos de protección, con el objetivo de combatir riesgos”.

Los diagnósticos de seguridad están disponibles para todos los involucrados con base en la incidencia delictiva, por lo que también ya trazan una ruta para la paquetería electoral.

“Tenemos que cuidar nuestra cadena de custodia, entonces, hicimos un análisis de cuáles son las rutas carreteras por las cuales es más seguro que nuestro per-



La presidenta del IEEM aseguró que ya analizan la protección de aspirantes. ESPECIAL

sonal y los paquetes electorales regresen a las juntas distritales”.

A los retos que significan las cifras de electores, los cargos en juego y los candidatos, se suma la impresión de más de 53 millones de boletas.

Después de un análisis se “emitió un dictamen favorable para la empresa Formas Inteligentes S.A de C.V, que se encarga-

rá de elaborar la documentación electoral; mientras que la fabricación de material fue asignada a 3H Empaque y Cartón S. de R.L de C.V y Cajas Graf S.A de C.V.”, explicaron las autoridades a través de un comunicado.

Cada mexiquense recibirá 10 boletas en la jornada del 1 de junio. “En el caso del Estado de México se están contemplando

cuatro adicionales a las seis que recibirá la ciudadanía por parte del INE... estamos hablando de 54 millones de papeletas que se tendrán que producir y lo mismo pasa con el tema del material”.

“Uno de los mayores retos, sin duda, es fomentar la participación ciudadana, e incentivar a la gente a que acuda a las urnas”, resaltó Pulido Gómez. ■